

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año II. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2°

Valls 14 de Octubre de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1'50 pesetas.
Anuncios a precios convencionales.

Número 56.

Servicio de Recadero, en todos los trenes, entre Valls y Barcelona

Valls: Agencia Duch y Mateu, Baldrich, 16 — Teléfono núm. 22

Barcelona: Agencia Igualadina, S. Pablo, 2 — Teléfono núm. 2.527

Se reciben encargos de todas clases a todas horas, dándoles curso para su destino al primer tren que parte una vez hecha su entrega.

Garantizamos un servicio exacto, rápido y seguro

El alcalde multado

Para aquellos que propalan por ahí que los propósitos de este periódico, en cuanto se refieren a las personas encargadas de la administración municipal, son sistemáticamente parciales y opositorias, les viene como anillo al dedo para convencerse de lo contrario, la multa de ciento veinte y cinco pesetas impuesta por el dignísimo señor gobernador civil de la provincia al alcalde constitucional de esta ciudad, por su falta de celo en la evitación del desarrollo de los juegos prohibidos en el término de su jurisdicción.

Una sola vez nos hemos ocupado de este asunto, en términos que no podían resultar más comedidos, y al hacerlo no fué ciertamente con ánimos de inferir perjuicio a nadie, sino única y exclusivamente para solicitar respecto al particular la atención de las personas llamadas por la ley a velar por el exacto cumplimiento de las leyes, y a fin de conseguir la extirpación de este vicio, que tantos disgustos y lágrimas provoca en el seno de las más honradas familias.

No podemos dejar de aplaudir la iniciativa de la primera autoridad civil de esta provincia, por estimarla plenamente justificada, y estimularle a no cejar en el camino emprendido, porque resulta realmente escandaloso el desarrollo adquirido por el juego en nuestra querida ciudad, y el espectáculo vergonzoso ofrecido por la actitud de la autoridad local, encargada de perseguirlo y de la prensa local, moralmente obligada a evitarlo con sus reclamaciones.

Aquí, donde cada periódico se quiere erigir en paladín del imperio de la moralidad en todas las esferas de la actividad humana, aquí donde existe un colega dedicado especialmente a la defensa de los intereses religiosos, al fomento de las buenas costumbres y al descaje de los vicios sociales, nadie más que nosotros se da por enterado del incremento adquirido por el desastroso vicio, y todos vienen guardando silencio acerca de este punto y de otros tanto o más graves que esto, por el temor de incurrir en el desagrado de la oligarquía imperante en esta localidad.

Semejante actitud no puede responder al estado de opinión pública, porque de ser esto cierto resultaría que esta ciudad es un nido de vicios y corrupciones, en el cual no se desarrolla virtud alguna, suposición altamente injuriosa, que nosotros hemos de repeler con toda nuestra alma.

No; en Valls, como en otras partes, crecen vicios, que como plantas parásitas se extienden por la superficie, logrando eclipsar la virtud, que modestamente se mantiene alejada de ciertas esferas, incurriendo en la responsabilidad de no practicar el esfuerzo debido para conseguir la desaparición de toda clase de vicios, por falta del valor necesario para exigir de todos el exacto cumplimiento de sus deberes.

Los árboles y la salubridad pública

Por medios muy diversos influyen las plantas en general, y particularmente los árboles, en la salubridad pública, pero muy especialmente purificando el aire que entra en nuestros pulmones y saneando la tierra que pisamos.

En el primero existen, entre otras impurezas, el anhídrido carbónico en porción

de tres dieciséis milésimas. Por causa de la respiración del hombre y de los animales, de la combustión de los hogares domésticos, en las fábricas, etc., y últimamente por la descomposición de las materias orgánicas, la cantidad de gas carbónico va aumentando considerablemente, y llegaría momento en el que el hombre y los animales morirían por asfixia química, si otros seres, los vegetales, no cuidaran de restablecer el equilibrio que debe existir en la composición de la atmósfera.

He aquí la característica de los dos grandes reinos en que se dividen todos los seres orgánicos. Mientras los animales, desde que nacen están continuamente impurificando el aire quitándole oxígeno y proporcionándole gas carbónico y otros gases, los árboles están tomando esos gases méfíticos, los descomponen, se asimilan el carbono y otros principios con los que constituyen sus tejidos, y devuelven el oxígeno que el hombre necesita respirar y aún el ozono, que más oxidante, más quemante que aquél, destruye multitud de gérmenes causantes de enfermedades que están pululando en el aire.

Tal es la gran ley de armonía que entre animales y vegetales existe. La vida animal no podría existir si los vegetales no cumplieran la misión de mantener el equilibrio en la composición del aire, produciendo oxígeno y consumiendo carbono.

La intensidad en el consumo de éste por los árboles es muy considerable. Un cálculo aproximado demuestra que los árboles forestales que viven en cada hectárea de terreno consumen anualmente 5.000 kilogramos de carbono de la atmósfera. Téngase presente que en cada 10.000 metros cúbicos de aire hay sólo tres metros cúbicos de gas carbónico, o sean 1.603 gramos de carbono, y se comprenderá el inmenso trabajo de depuración que esos árboles efectúan.

Pero no es sólo descomponiendo anhídrido carbónico y enriqueciendo de oxígeno el aire como lo sanean los árboles, sino sustrayéndole también los gases amoniacales y otros que lo impurifican. Hasta el mismo óxido de carbono limpian los árboles el aire, según recientes investigaciones, enriqueciéndolo de gas respirable y aun aromatizándolo para hacerlo más agradable y sano, con la emisión de esencias balsámicas como la de trementina, que despiden los pinos y otras coníferas, y que tan beneficiosamente obran en las vías respiratorias, por curarlas de ciertas afecciones.

Esos mismos gases (oxígeno, ozono, aromas), que producen los árboles, actúan, además, destruyendo una porción de microbios causantes de enfermedades, como lo prueban numerosos análisis hechos durante varios años seguidos por Mr. Miquel, para estudiar las condiciones del aire del interior de París y el del parque de Mont-Souris, habiendo siempre encontrado en aquél 809 bacterias por cada una de las halladas en el del parque. Hasta los mismos bacilos de Koch sufren, en el aire purificado por los árboles, modificaciones

profundas que los hacen menos activos y terribles.

Así se explica el interés con que todos los higienistas insisten en recomendar las plantaciones lineales en las calles y plazas, o formando parques en las inmediaciones de las ciudades populosas, y muy especialmente en aquellas donde suele observarse la tuberculosis, las fiebres tíficas, palúdicas, etc., como también la recomendación de los médicos a los enfermos para que éstos salgan a las aldeas donde abundan los árboles, pues en esos sitios, respirando aire puro, es más fácil recobrar la salud.

En el saneamiento del suelo, los árboles ejercen también su benéfica influencia de manera muy marcada. Ellos extienden sus raíces en busca del agua que necesitan tomar y en la que van disueltas las substancias que les sirven de alimento. Estas son productos de la descomposición de las materias orgánicas que en la tierra existen y que de no ser consumidas podrían llegar a constituir focos de infección. Los árboles, alargando sus raíces a distancias considerables, a veces increíbles, se van apoderando de esos productos y transformándolos de hediondos en riquísimas esencias como el azahar, en excelentes maderas, en hermoso follaje y hasta en suculentos frutos. Maravillosas máquinas transformadoras, ellos toman del suelo lo inútil y hasta lo perjudicial, para convertirlo en elementos de vida, en substancias utilizables.

Consumiendo esos productos de la descomposición a medida que se forman, evitan que entren en putrefacción y consiguientemente el desarrollo y propagación de las bacterias productoras de enfermedades.

Los suelos encharcados o demasiado húmedos son insanos, tanto más cuanto mayor sea el calor del ambiente, pues que ambos elementos reunidos favorecen las putrefacciones y la propagación de agentes patógenos. Pues bien, los árboles, tomando de esos suelos enormes cantidades de agua para enviarla por transpiración y evaporación al aire, desecan aquellos y refrescan éste, convirtiendo así comarcas en que antes era imposible la vida, en preciosos vergeles donde todo es animación, encanto y recreo. Si, pues, los árboles nos proporcionan éstos y otros muchos beneficios, si ellos son los mejores auxiliares, los más poderosos, que la naturaleza ha puesto a nuestra disposición para sanear el aire y la tierra en que vivimos, aumentémoslos hasta el infinito, no permitiendo que se arranque ninguno, y plantando cuantos podamos, puesto que así veremos aumentadas nuestra salud y nuestra riqueza.

JOSÉ MARÍA HERNANDEZ.

Sección de Montblanch

En esta villa, como en las capitales de provincia, se ha implantado la cobranza de los impuestos a domicilio.

Es una forma de ahorrar molestias a

los vecinos, los cuales no hace falta que salgan de su casa para soltar las pesetas ansiadas para remediar las necesidades del Municipio.

No cabe negar el celo del señor alcalde para facilitar a los contribuyentes el pago de los impuestos municipales, sobre todo, sino son concejales.

Estos, bastante sacrificio hacen con el desempeño del cargo, para que se les confunda con sus electores.

Y sino que lo digan los señores don Melchor Malet Borrás, don Juan Serra Giribet, don Carlos Vallbona, don José M. Sabaté, don Ramón Domingo Solanes y don Francisco Sanromá Miró, concejales amigos de nuestro inflexible alcalde, el cual no les guarda la atención de enviarles a su domicilio, para el cobro, los talones por consumos y municipal, que debieron ser satisfechos en 1913, y siguen guardándose en las Casas Consistoriales.

Sin que por ello se enfaden, sin embargo, los señores concejales citados, que tan disgustados se hallaban de la administración del Sr. Llobera, que no supo organizar, como el Sr. Poblet, la cobranza a domicilio para los vecinos que no son concejales amigos suyos.

La justicia del xarraire

El Alcalde llama a los pastores y les manifiesta que ha de aparecer enérgico con ellos porque así se lo exigen los propietarios Sres. Chaparro y Riba.

Pero no bien les ha despedido dice por todas partes que él quiere acabar con las extralimitaciones y abusos de los pastores porque él, ante todo, quiere que se haga justicia. ¡Justicia! Después de haber dicho a los pastores que de cuanto les sucedía, tenían la culpa los Sres. Riba y Chaparro.

Un día el alcalde hace pregonar que el ganado cabrío lleve bozal.

Viene una reclamación de los interesados, rogándole que haga extensiva la medida al ganado lanar.

Ah, eso no puede ser, eso sería perjudicial a amigos del Alcalde que poseen ganado lanar!

En consecuencia, lo del bozal al ganado cabrío no ha pasado de ser un pregón más.

Justicia, sí; pero no para los amigos.

El Alcalde, dice: la ley para todos; voy a hacerla cumplir aun que sea al mismo rey.

Pues bien: D. Luís de Castellví, riquísimo propietario solicita hacer obras en la casa de su propiedad.

Se le concede, pero no se le exige el cumplimiento de lo dispuesto en lo relativo a la conducción de aguas pluviales.

Ah, si se hubiera tratado del Sr. Contijoch! Entonces, sí; entonces fastidiarle hasta el último aprieto.

La ley igual para todos.

En el pasado invierno se pregonó que se quitaran los tubos de las estufas que daban a la calle.

Algunos se quitaron. Pero a don Juan Castells no le dió la gana de quitar el que tenía encima de la de su fonda. Nada pasó. Se había logrado fastidiar a algunos vecinos, pero no podía hacerse lo mismo con los amigos.

¿Qué más? Sería cuestión de nunca acabar. Pero con lo dicho por hoy, hay más que suficiente para demostrar que la justicia, de que tanto cacarea nuestro alcalde, no pasa de ser *justicia de xarraire*.

Pero hay que ser sinceros; esa *justicia de xarraire* solo pasa a los hechos cuando hay quienes, no estando serenos, se prestan a ser el vil instrumento de los cobardes, que con la pluma son incapaces de contestar nuestras acusaciones.

Otra consecuencia

Dícese que Poblet Teixidó se arrepiente de haber escrito su desgraciadísimo artículo en *L'Escut* «La feina del cacic». Carga ahora toda la culpa de ello al Sr. Murtró.

¡Pobre Sr. Poblet! Las excusas son lágrimas de cocodrilo. Si se le conoce tanto en Montblanch!

Sin darse cuenta se ha confundido con los «delincuentes».

Es más; aceptando, siquiera sea momentáneamente, como buenas sus propias palabras, resulta haber sido él el representante de los «delincuentes».

Vamos a demostrarlo. Dice el artículo de marras: «Tots els delincients estan al seu redós».

El Sr. Poblet fué hasta hace poco el apéndice inseparable, el huésped constante, el panegirista protegido de su antiguo amigo, a quien hay que motejar llamándole «cacic», como ayer le llamaba, *hombre de talento, político abnegado y de gran perspicacia*. No lo niegue eso, que mentiría. Y prueba es de ello, que se vanaglorió repetidas veces de representar y dirigir su política de él.

¿Recuerda el Sr. Poblet Teixidó, cuando por propia instancia fué elegido compromisario para senadores? ¿No fué elegido, acaso, compromisario precisamente en representación de su antiguo amigo?

Pues diga de una vez que en aquel entonces, V., según palabras de su propio artículo, fué compromisario representante de los «delincuentes».

Y por hoy nada decimos del uso hecho de su voto, en representación de los «delincuentes». Ya hablaremos de ello.

Enseñando la oreja

El secretario municipal escribe en *L'Escut* con el pseudónimo de *Virtus*.

Escribe con mucho desahogo. Guardamos un par de esos articulillos que saboreamos deliciosamente.

Vaya con el Pfo.

Escritos por el estilo de los referidos nos saben a rejalar pero los consideramos más propios de un ganapán que de un señor letrado de su fuste.

Está farruco, el chico.

¡No se precipite, Pfo; que tiempo ha de quedar para todo.

Y aun ha de sobrnarnos para contar al público las bajezas puestas en práctica para procurarse el pucherito diario.

Carta del Sumo Pontífice

Su Santidad el Papa ha dirigido una extensa carta al Cardenal Hartman, Arzobispo de Colonia, y demás Obispos de Alemania reunidos en Fulda para celebrar la Asamblea anual, expresándoles su agradecimiento por el homenaje que le enviaron con motivo del segundo aniversario de la coronación pontificia.

Lamenta que sus palabras de invitación a la paz motiven indignas sospechas para una parte de los beligerantes y manifiestas injurias por parte de la otra como si las dictara la esperanza de algún provecho particular y no el deseo de poner término a la discordia conforme a los dictados de la justicia.

El Pontífice como Vicario del Rey pacífico en la tierra, es el Padre de todos los cristianos, y cumpliendo su alto ministerio no puede dejar de amonestar, persuadir y exhortar a la paz, no a favor de una sola porción de hombres, sino de toda la humanidad.

Elogia las obras de caridad instituidas y fomentadas por el Episcopado, clero y católicos alemanes para aliviar las desgracias de la guerra exhortando a todos a la recíproca caridad, procurando la aproximación de espíritus hoy separados por los odios que la guerra engendra.

Termina rogando por la perseverancia en la oración unida a las obras de piedad y penitencia.

Recomienda especialmente la Comunión a los niños a fin de que, unido el sacrificio a la inocencia pueda alcanzarse mejor de Dios la paz.

Los jóvenes miopes

¿Quién no lo ha notado? ¿Quién no ha visto esa pléyade de jóvenes, que desde los diez años, o quizá desde antes, van por ahí, lentes en ristre. guiñando los ojos? ¿Por qué, me han preguntado cien veces, es tan frecuente eso? ¿Qué enfermedad tienen? ¿Dónde la cogieron?

Son miopes, que han sacado su estigma de los pupitres de la escuela. Diríamos gráficamente, que son individuos que han agrandado su ojo a fuerza de acercarlo a los papeles.

Pero vamos por partes: el ojo sano tiene unas dimensiones fijas, de tal modo, que las imágenes se enfocan con toda corrección. El ojo miope es de dimensiones mayores, es la cámara fotográfica a la que después del enfoque se hubiera alargado más el fuelle, y por tanto las imágenes ya no se pintan correctamente, sino borrosas; se han desenfocado.

Pensemos, pues, que el ojo, globo blando, susceptible de alargarse de delante atrás al apretarle por los lados, es como la cámara fotográfica, susceptible de alargarse y acortarse.

Ahora bien; cuando los niños, que empiezan a leer, se acercan demasiado al papel, por falta de vigilancia de sus preceptores o por lo que sea, ocurre que para que las dos imágenes (una de cada ojo) se superpongan como en el veráscopo, ha de aumentar la convergencia de los ojos; diríamos en lenguaje vulgar, que habían de hacerse más *biscos*; y a consecuencia de ese esfuerzo, se aplastan algo los ojos por sus partes internas, aplastamiento que da lugar, como decíamos antes, al aumento, al alargamiento de delante atrás.

Bien se comprende que esto, repetido una hora y otra, uno y otro día, ha de acabar por desfigurar el ojo, y ha de llegar un momento (de los 10 a los 15 años), en que el ojo ha perdido su facilidad de recuperar las posiciones normales, ha perdido elasticidad, y al levantar el joven del libro, ve las imágenes borrosas, desde cinco metros en adelante.

He aquí, en pocas y vulgares palabras, la historia de la miopía escolar, al alcance de todos.

Dícese que los padres transmiten, por herencia, una cierta predisposición para contraerla pero yo creo que si un individuo no es miope difícilmente transmitirá herencias de esa índole, ergo lo que hace al caso para combatir, tanto la miopía adquirida, como la hereditaria, es evitar los miopes de hoy, para suprimir los miopes de mañana.

¿Cómo se evitará? Desde la escuela.

Enseñando a los niños a leer y escribir a la distancia conveniente, y como lo hacen la mayoría. No os habéis fijado cómo escriben casi todos los muchachos? Fijaos: cogen la pluma con la fie-

reza de un tigre que sujeta su presa; re-tuercen sus piernas con nerviosos movimientos y posturas inverosímiles; doblan su espinazo, a punto de crugir las costillas contra el borde del pupitre y hunden la cabeza hasta casi tocar en el papel; sacan la lengua, tuercen el gesto, arquean las cejas... ¿No es esto, señores maestros?

Tal es la forma, que no sé por qué vicio atávico, toman casi todos, y ello que parece una ridiculez, es, sin embargo, un interesante punto de la higiene escolar.

Y hay un ítem que me dejaba en el tintero, y es que esa *caída de cabeza*, supone una congestión, que repetida, lleva, por lo menos en el ojo, a otra catástrofe futura, la coroiditis, lo cual, sumado a la miopía, son dos fantasmas para el porvenir de los ojos jóvenes.

Fantasmas y no rebajo un punto, porque aunque muchos vean en la miopía, *cuestión de lentes* y... nada más, hay que advertirles que van equivocadísimos, y que aunque la miopía débil sea de tres al cuarto, como pesquen una mediana o una maligna, no les arriendo la ganancia; son candidatos a la ceguera.

Miopía y coroiditis son los resultados de escribir y leer en malas posturas.

Ahí, pues, de la autoridad de los maestros.

Quedan aún unas cuantas moscas que atar por el rabo, en este asunto, y que dada la especialidad de este servidor de ustedes, no he de andar reacio en exponerlas, pero...

Las once dan, yo me duermo,
Quédese para mañana".

DOCTOR J. MESTRE.

Los países escandinavos contra Inglaterra

El Gobierno dinamarqués ha contestado a la nota de la Entente relativa a la entrada de submarinos en puertos neutrales; nota suscitada, como es sabido, por la visita del «U-35» a Cartagena. La respuesta del Gobierno de Copenhague es la que había dado ya el sentido común: los submarinos tienen iguales derechos que los demás buques de guerra, y mientras dure el conflicto, no se les puede hacer un régimen especial. Hay que advertir que los tres Gobiernos escandinavos preceden de común acuerdo en las cuestiones de la neutralidad.

El de Suecia ha prohibido todas las exportaciones para Inglaterra, que ha de sentir vivamente la falta de algunas de ellas, la de pastas de papel sobre todo. Suecia se ha creído menoscabada en su soberanía por lo que llama oficialmente el «espionaje mercantil»; por las «listas negras» y por la exigencia de certificados de confianza que deben expedir los cónsules ingleses a los exportadores que lo merezcan; y a esto responde la enérgica medida del Gabinete sueco.

Nacionales

Una fórmula de arreglo

El Sr. Sánchez de Toca ha dicho que la fórmula sobre el proyecto de ferrocarriles secundarios está acordada en principio, y que, por lo tanto, puede asegurarse que el proyecto llegará a aprobarse en el Senado.

Por su parte, el Sr. Rodríguez, presidente de la comisión dictaminadora de dicho proyecto, se lamentaba en los pasillos de la Cámara de que para nada se haya contado con él para la deseada fórmula.

Dice el Sr. Rodríguez que su situación está siendo muy desairada.

La Academia de la Historia

La Academia de la Historia ha reanudado sus trabajos. Presentáronse propuestas para académicos correspondientes en favor del obispo de Segovia, por Segovia; del general D. Maximino Pascual de Quinto, por Zaragoza; del rector del Colegio de España, D. Miguel Angel Ortiz Vila, de Bolivia; del canónigo archivero de la Catedral de Málaga, D. Emilio Ruiz Muñoz, en Málaga, y del capitán profesor de la Academia de artillería de Segovia, D. Alfredo Marquerie, en Segovia.

También el Sr. Lamperez pidió el concurso de la Academia para pedir al Gobierno la reparación de la Cartuja de Jerez de la Frontera, que amenaza ruina.

La escuadra española

El almirante de la escuadra, D. Salvador Moreno, recibió un telegrama del ministro de Marina disponiendo que se le diga con urgencia cuando se hallen listos, para emprender un viaje, los barcos de la escuadra. Se le contestó que se hallan aprovisionando de carbón.

Ignórase donde irán. Los tripulantes creen que irán a las rías bajas para efectuar ejercicios de cañón.

La guardia civil agredida

En Gobernación facilitaron un despacho de la Coruña en el que se dan detalles de la agresión de que fué objeto la guardia civil en el Puerto de Son.

Con motivo de un embargo, el recaudador fué a aquel pueblo, ante las amenazas de que había sido objeto, acompañado de 32 guardias al mando de un capitán y un teniente.

Al entrar en la barriada de Leva la fuerza fué agredida con palos, piedras y disparos que les hacían unos individuos apostados en la carretera.

Las mujeres se distinguieron por su energía, lanzándose furiosas contra los guardias.

Estos se vieron obligados a repeler la agresión.

El jefe de la fuerza comunica que hubo dos guardias contusos, y dos muertos y varios heridos en el paisanaje.

Se concentrará más guardia civil para mantener el principio de autoridad.

La Exposición de Panamá

El consul de España en Panamá telegrafía que en la Exposición de Bellas Artes que se celebra allí actualmente han obtenido los expositores españoles las siguientes recompensas:

Grandes premios: Anzagasti, Alcalá Galiano, Benlliure, Chicharro, Cubells, Marín, Mezquita, Pinazo y Zubiarre.

Además se han concedido 32 medallas de oro, 27 de plata y cinco de bronce.

Jocs Florals a Girona

organitzats per la societat

CENTRO MORAL GERUNDENSE

ANY I

ADICIÓN AL CARTELL

Amb posterioritat a la publicació oficial del Cartell s'han rebut els següents

PREMIS

XXVI. Premi de D. Antoni Dalmau. — 25 pessetes. Als més inspirats rims en llor de Santa Maria del Collel.

XXVII. Premi d'alguns devots de la Mare de Deu dels Angels. 25 pessetes. A la millor salutació a la Verge, a una veu i acompanyament.

XXVIII. Premi del Excm. Sr. D. Manel de Bufarull, ex-senador del Regne. — 50 pessetes. A la millor sardana instrumentada per a cobla.

Notes.—Les composicions deuen enviar-se a nom del Secretari del Jurat D. Agustí Burgas al domicili de la societat organitzadora (Plaça de la Independència) per tot el dia 15 del vinent Octubre.

—La sardana premiada serà executada en l'acte de la festa.

Girona, 8 Setembre 1916.

Sección Religiosa

SANTORAL DE LA SEMANA

15 Domingo.—*VXIII*. Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora, patrona de Avila y Alba de Tormes.

16 Lunes.—San Galo, abad; Sta. Adelaida, virgen; la Beata María Ana de la Encarnación; Sta. Máxima, virgen.

17 Martes.—Santas Eduvigis, duquesa de Polonia; viuda; Mamerta, y San Andrés, mártir.

18 Miércoles.—Santos Lucas, evangelista; Julián, ermitaño, y Justo, mártir.

19 Jueves.—San Pedro de Alcántara, confesor y fundador; Santa Rosina, virgen, y San Aquilino, obispo.

20 Viernes.—San Juan Cancio, presbítero y confesor, y Santa Irene, virgen y mártir.

21 Sábado.—San Hilarión, abad; Sta. Ursula y 11.000 vírgenes mártires, y San Malco.

Noticias

Nuestra compatriota la Srta. Angeles Virgili Folch ha obtenido en la Facultad de Medicina de Barcelona, después de brillantes ejercicios, el título de Practicante-Cirujana.

Al expresar por tal motivo nuestra sincera felicitación, hacemos votos para que obtenga señalados triunfos en el ejercicio de su espinosa profesión.

La fiesta que los Terciarios dedicaron a su seráfico Patrón, el domingo pasado, se vió concurridísima. Los fieles, por no haber en la capilla de Jesús Nazareno, tuvieron que esparcirse por el templo de la Virgen del Lladó, deseosos de oír las alabanzas de la humildad y caridad del Serafín de Asis y la breve narración de la V. O. T. de Valls, que en su oración sagrada cantó el Rdo. Francisco Sanromá, cura-párroco de Ntra. Sra. del Carmen.

Después de la función fué sorteada la imagen de San Francisco de Asis, cuyo número premiado fué el 2.112

Se ha prorrogado hasta el 30 de diciembre, el plazo para acogerse a los beneficios de la cuota militar los reclutas de este año, los declarados útiles en la actual revisión y los que por terminar la prórroga de ingreso en filas quedan afectos al mismo, pudiendo optar por acogerse a la cuota de dos mil pesetas, los de mil pesetas.

Se prorroga el plazo hasta el 31 de octubre a los reclutas del reemplazo de 1914.

Durante la última semana han sido embarcados en el puerto de Tarragona 2.200 sacos de avellana y 1.500 de almendra. Se esperan dos vapores para cargar directos para Nueva York.

El doctor Carulla ha sido invitado y se le ha pedido que señale fecha para la inauguración de la Mutualidad escolar de Santa Coloma de Queralt. En principio ha señalado el domingo, día 12 del próximo mes de noviembre.

El Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona, en sesión celebrada para estudiar el proyecto de ley de bases presentado a las Cortes para la creación de monopolio de venta de alcoholes neutros, acordó, entre otros extremos, concurrir a la información abierta por la Comisión de presupuestos del Congreso, para combatir el monopolio propuesto, por considerarlo como una amenaza gravísima para la viticultura nacional y altamente ruinoso para el comercio de exportación de nuestros vinos.

Al propio tiempo, el Sindicato de Barcelona se ha dirigido a todos los Sindicatos de exportadores de vinos de la Península recabando la unidad de acción contra un proyecto que, de aprobarse, sería funestísimo para los intereses de la producción y de la exportación vinícola que pretende favorecer.

La presidencia del jurado para la adjudicación de los premios creados por el Sr. Arzobispo con destino a los eclesiásticos y maestros de la provincia que más se distinguen por sus trabajos en favor del árbol, ha recibido siete expedientes de los primeros y tres de los segundos. Entre los eclesiásticos figura un arcepreste, y otro que renuncia al premio, caso de que se le otorgue, a favor de los estudiantes pobres del Seminario.

Pronto se reunirá el Jurado para deliberar.

Se han realizado en el mercado ajustes de avellana a 63 pesetas saco, clase negreta, y a 61 pesetas clase común.

La corteza de naranja importada a Holanda en 1914, ascendió a la cifra de 976.804 kilogramos, de los cuales 72.051 procedían de España. Las demás cantidades procedían de Turquía, Italia, Grecia, Francia e Inglaterra. La corteza al natural no paga derechos de aduana; cuando es confitada, según la cantidad de azúcar que contiene, satisface de 5,50 a 25 florines los cien kilos.

En la última reunión de la Mancomunidad catalana se aprobaron las liquidaciones de los gastos de conservación de carreteras y caminos de la provincia de Tarragona correspondientes al mes de Agosto próximo pasado.

Ha sido abierta al servicio público la Estación Telefónica Interurbana de Port-Bou, siendo la tarifa para conferencias la siguiente:

Conferencia usual de tres minutos, 1'75 pesetas; íd. especial prensa, 15 minutos, 4'50; íd. anual de 5 minutos diarios, 486 pesetas.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Ferrater.

La sociedad coral de esta ciudad «Aroma Vallense», al objeto de recabar fondos para el socio de la misma D. Rafael Solé que ha sido víctima de un accidente del trabajo en Sabadell, que le ha costado la pérdida de una mano, el día 21 del corriente, festividad de Santa Ursula, por la noche, celebrarán una función benéfica teatral, representándose por primera vez por los socios de dicha entidad el drama catalán «Flor de la montaña».

Es de esperar que dados los humanitarios sentimientos de los habitantes de esta ciudad será numerosísima la concurrencia que asistirá a dicha función benéfica.

Los días 15, 16 y 17 del actual tendrá lugar en Vendrell la tradicional e importante feria de diferentes clases de ganado, así como de quincallería y otros artículos de gran uso, prometiendo verse muy animada.

Se ha publicado en la Gaceta de Madrid el llamamiento de 65.000 hombres del Reemplazo actual y procedentes de revisiones y prórrogas cesadas, correspondiendo a la provincia de Tarragona, según la distribución hecha 1.100 hombres del Reemplazo de 1916 y 75 de años anteriores declarados soldados en el actual.

Esta ciudad alistó 133 mozos, de los cuales fueron declarados soldados 68, y siendo llamados 37, cubrirá cupo el n.º 78 del alistamiento o el 81 si falta uno a la concentración.

Las operaciones de la vendimia tocan a su término en esta ciudad, y si bien los resultados no han sido satisfactorios del todo en cuanto a la cantidad, la calidad de los mostos se considera mejorable, atribuyéndose a la influencia del tiempo, que ha sido magnífico.

Donde la falta de uva ha sido más notada, ha sido donde el pedrisco produjo daños en el año anterior.

La confianza de los cosecheros en los buenos precios que adquirirán los vinos, les trae de aceptar las ofertas de compra que se les hacen.

La feria de ganados, juguetes y quincalla, celebrada el domingo en la villa de Alcover se vió tan concurrida que era poco menos que imposible transitar por el sitio donde estaba instalada la feria y calles adyacentes.

Con tal motivo, también acudió enorme gentío, en compacta romería, a la pintoresca ermita de dicha villa donde se venera la imagen de Ntra. Sra. del Remedio, cuya festividad se celebraba, reinando la animación durante todo el día.

Hemos recibido, del notable jurista consulto D. Juan Martí y Miralles, el folleto que contiene su dictamen sobre los *Problemas de partición y venta de bienes de menores*. Agradecemos la atención.

Después de unos brillantes ejercicios de Reválida verificados en nuestra Escuela Normal, ha obtenido el título de Maestro de 1.ª Enseñanza Superior, nuestro compatriota el acreditado Maestro de esta ciudad, D. Pablo Feliu Domingo. Sea enhorabuena.

Reunida en Barcelona la Junta directiva del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro después de hacerse cargo de muchas comunicaciones recibidas de importantes asociaciones agrícolas sobre los proyectos de Hacienda, acordó enviar el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros y al ministro de Hacienda:

«Instituto Agrícola Catalán de San Isidro lamenta profundamente que por medio proyectos de ley se trate de introducir modificaciones radicales funestísimas en el régimen de la propiedad, destruyendo instituciones seculares, base de nuestro progreso agrícola; hace votos, en cambio, para que lleguen a realidad los propósitos consignados en los proyectos de Catastro y Banco agrario y algunos extremos del proyecto de alcoholes.

El Instituto verá con complacencia se procure que toda propiedad rural española contribuya equitativamente a las cargas públicas, ofreciendo su modesta cooperación para lograrlo.

Ante la gravedad y trascendencia de los proyectos, el Instituto pide amplia información sobre los mismos, algunos de los cuales tienen alarmadísimos a los agricultores.»

Al propio tiempo nombró ponencias para estudiar los proyectos que más directamente afectan a la agricultura y acordó dirigirse a todos los representantes en Cortes por Cataluña pidiéndoles se interesen para que se abra información amplia sobre los aludidos proyectos.

La sugestión y su influjo en la vida normal.

—Curiosos de todas veras son los dos artículos que sobre esta cuestión tan atractiva ha publicado el P. Molina en los números 145 y 146 de la revista de vulgarización *Ibérica*, del Observatorio del Ebro.

El P. Molina habla de la *Sugestión* y de los maravillosos experimentos realizados por Slosson, Dr. Krausse, Dubois, Binet, Jung, Guidi y otros psicólogos experimentadores; se ocupa también de la *autosugestión*, heterosugestión, y sugestión en las muchedumbres, etc. Es un trabajo de vulgarización que se leerá con verdadero placer.

En el mismo número se publica un extracto del notable estudio del conocido aviador español Sr. Kindelán referente a la organización de la flota aérea española, y otro interesante artículo sobre el renacimiento mundial de la marina de vela y los nuevos veleros con que se ha enriquecido recientemente nuestra flota.

En sustitución del difunto Sr. Barroso ha sido nombrado Ministro de Gracia y Justicia, D. Juan Alvarado.

Procede el nuevo Ministro del antiguo posibilismo republicano de Castelar, habiéndose afiliado al partido liberal monárquico, cuando aquél ilustre tribuno licenció a sus huestes.

En otras ocasiones ha sido Ministro de Marina y de Fomento.

En vista del escasísimo número de datos que han remitido al Gobierno civil de esta provincia las entidades agrícolas a que hace referencia la circular de 19 de Septiembre último del señor Gobernador civil, y habiendo encarecido con toda urgencia dicho servicio el señor Director general de Agricultura, aquella superior Autoridad ha publicado en el *Boletín Oficial* correspondiente al día 11 una circular reproduciendo la citada, y previniendo a los alcaldes exciten el celo de aquellas entidades para que sin demora cumplan lo ordenado que redundará en beneficio de las mismas.

Imprenta de Llorens y Cabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de verano.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912. Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA: RAMBLA CASTELAR, 1.º, ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

: GALLAR : Y : ANGUERA :

Montadores electricistas

== LA FUERZA ELÉCTRICA ==

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 ——— Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fechadores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE LLORENS Y CABRÉ - - CALLE FORTUNY, 4 - - TARRAGONA - -